

Une autre manière de voyager

CHRISTIAN DAYER

Randonnée-nature avec cueillette de plantes sauvages et nettoyage des rives de la Navizence. Week-end sans voiture et rendez-vous avec des grands-mères annivariades qui racontent l'histoire du passé. Voici, parmi d'autres, deux destinations qui sont planifiées par Planetpositive Action. Cette petite entreprise de voyages pas comme les autres, créée en décembre dernier par

« On tend tous à des vies impliquées, où chacun se sent concerné par l'autre. »

ISABELLE BOURGEOIS

Isabelle Bourgeois, propose une autre manière de voyager, selon l'esprit du tourisme solidaire où le voyageur et le bénéficiaire se rencontrent sur un même pied d'égalité. Sa démarche s'inscrit dans une logique de développement durable où l'homme et la rencontre, la joie de donner et de recevoir se placent au centre du séjour. « Je pense qu'aujourd'hui, on tend tous à des vies,



Dans une école de brousse au Kenya (ici les écoliers en compagnie de Marouen Zaara, cofondateur de Planetpositive Action et Isabelle Bourgeois), les voyageurs pourront contribuer à la reconstruction du bâtiment très endommagé par une tornade. INFONOUVELLISTE / SIEBORGEOIS

non pas militantes, mais engagées, impliquées, où chacun se sent concerné par l'autre. La recherche du contact, l'échange culturel, social et humain, voilà ce que nous voulons», relève Isabelle, atterrée dans son petit chalet de Pinsec.

Cette ancienne déléguée auprès du CICR durant plus de dix ans, journaliste de métier, a créé en 2003 une association et un site d'informations porteuses

d'espoir (www.planetpositive.org) qui recense 2500 visiteurs par jour. Désireuse de passer de l'information à l'informACTION, son choix de créer Planetpositive Action coulait de source. Après des années de voyages, de reportages et de missions autour de la planète, avec la création d'un solide réseau de partenaires humanitaires internationaux, elle souhaitait œuvrer au service

du progrès humain par une fraternité collective. « J'ai pour conviction que côtoyer la beauté engendre la bonté. » De belles paroles, direz-vous? Non, ces mots sortis de la bouche d'Isabelle viennent d'abord du cœur et de son incroyable amour des gens.

« On me demande souvent mon truc pour voir la vie du bon côté. Pour moi, c'est une faculté à s'émerveiller du peu, du rien et du

simple. C'est traquer l'amour où il est, où il passe, le temps d'un battement d'aile de papillons. »

Partenaires choisis

De la Tunisie au Kenya, du Japon au Pérou, en passant par la Suisse ou l'Italie, Isabelle a réuni ses économies pour voyager, pour planifier les séjours, organiser la logistique sur place, discuter avec les partenaires et les

associations qui « collaient » à ses idées et ses buts. Et elle les a trouvés. Comme au Kenya, où le voyageur pourra visiter et parrainer les éléphants d'un orphelinat, ou soutenir un atelier autogéré de perles de céramiques tenu par des mères célibataires; au Pérou, le parrainage d'orphelins ou le soutien à un petit musée local; en Tunisie, le soutien de jeunes handicapés d'un foyer; en Namibie, le soutien aux communautés de Bushmen les plus défavorisées. Et sur la côte d'Azur, il y a même la possibilité de participer à une expédition scientifique qui observe et recense baleines et dauphins.

Il y en a donc pour tous les goûts et l'offre « annivariade » pourrait très vite s'étoffer.

Le site internet de l'entreprise est un outil parfait pour organiser son périple avant de partir. On y trouve les destinations bien sûr, une rubrique « pratique », la charte éthique, des petites vidéos tournées par Isabelle, des portfolios et un bloc.

Vidéos toujours

Journaliste et reporter depuis vingt ans, Isabelle Bourgeois est également productrice et réalisatrice de documentaires. En 2009, elle a participé comme porte-parole auprès des médias internationaux, à la Première Marche Mondiale pour la Paix et la Non-Violence.

Au cours de ce périple de trois mois à travers 75 pays, elle a tourné et monté plus de 60 vidéos. ◉